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&'）9月 3日上午，在第 2
届中国 （()）国际软件产品

博览会召开期间，国家软件产
业基地———江苏软件园与国
际 IT巨头 IBM 公司签署了
一项重大合作项目。在江苏软
件园钟山基地联手打造 “国
际接轨、国内一流”、生态的
国际化软件园区。

记者了解到，此次江苏软
件园与IBM合作共建国际研
发区，将利用 IBM 公司 CSI

China的经验和专业技术，帮
助入驻企业将信息技术与业务

价值融为一体，推动企业的发
展和转型。同时，将根据入驻企
业需求，提供大型数据中心、楼
宇智能化和定制式的工厂信息
化等多种智能化集成服务，最
大程度地提供便利实用的技术
平台，提升企业的核心竞争力。

江苏软件园总经理杨海
表示，此次与IBM合作，将在
新的园区打造一个符合国际
标准的最新环境。
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&'）作为国内外 IT界的一

次盛会，第二届中国（南京）国
际软件产品博览会昨天拉下
帷幕，在为期三天的交流展会
中，众多软件巨头聚集金陵，
共有 296家企业参展，10万
人次观会，202个项目成功落
户南京……

记者昨天获悉，自筹备本
届软博会以来，共有 202个
项目落户南京，总投资 56．9
亿元。昨天上午，有48项重
大项目在国际展览中心签约，
其中在宁设立研发中心和分
公司项目29个，软件人才培

训项目6个，高科技风险投资
类项目10个。

南京目前有 3万多的软
件人才，与2010年实际需要
十多万人的“缺口”相差甚远，
因此软件人才的培养对于南京

来说迫在眉睫。昨天，东南大学
软件学院、新华电脑专修学院

等12家，首批被认定授牌为
南京市软件人才培训基地。据
了解，这12家单位2005年已
培训各类软件人才超过18000
人次，到2010年，年度总培训
规模可达5万人次。

哪些软件使用频率最高？

人气最旺？本届软博会首次颁
布了“最佳人气软件奖”，这
十佳软件涉及到工业电流控
制、电脑系统恢复、软件项目
开发、电脑安全防护、交通监
控、电脑操作系统等行业和领
域。通过观众投票、公证处公

证，南瑞继保电气有限公司的
PCS-9500支流输电控制保
护系统、南京安悦科技有限公
司的雨过天晴电脑保护系统
等10个软件产品获得“最佳
人气软件奖”。
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&'）记者从软博会高级软

件人才专场招聘会上获悉，中
兴通讯、华为软件、中南集团、
西门子、佳能、南大苏富特、金
鹰软件、擎天科技、宏图三胞
等 56家知名企业慕名而来，
地域覆盖上海、南京、苏州等
地，提供的 1000余个职位均

以主管及工程师以上级别为
主，吸引了来自全国各地的

3000余名IT人才进场交流，
最终有近 500人达成了聘用
意向。另外，招聘会还专门为
北大青鸟 APTECH等 13家
知名软件类教育培训机构提
供了展示专区，以此推动信息
技术人才的培养。
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■快报联手文化局组织“非遗”大型展演

■今日推出大型特别报道《南京记忆》
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日至28日，2006中国南京世
界历史文化名城博览会将隆
重登场，第六届南京文化艺术
节也将大张旗鼓地展开。名城
会期间，快报与南京市文化局
等单位将联手组织大型非物
质文化遗产展演———留住我

们的根。届时，震撼人心的方
山大鼓，诙谐风趣的南京白
局，与帕瓦罗蒂嗓音相媲美的
六合鲜花调等节目将一一登
场，将南京精美的民间艺术展
现在你的眼前。
“孩子没有了母亲，将会

是终身的痛；城市失去了记
忆，就会变得浅薄。”非物质文
化遗产，是先民留给我们的珍
贵记忆，也是城市的文脉所

在。南京，一个拥有两千多年文
明史的古都，民间艺术自古精湛

奇绝，但有关专家痛惜地披露
说，几乎所有的南京民间艺术都
在萎缩中，已经失传的更是数不
胜数。记者了解到，南京将用两
年的时间对非物质文化遗产进
行一次全面普查，目前仅3个月
的时间已初步搜索出上百个亟

待保护的项目，其中30余项正
在申报省级非遗。为了触摸南京
这座城市宽广而深厚的阅历，展
示其独有的文化个性与身份，快
报除与有关部门联手推出大型展
演活动，将那些曾经璀璨的民间
艺术在我们身边复活外，还在今

日推出保护非遗大型特别报道
《南京记忆》（2-3456 !"

78 !#$ 7），帮您找回那些已
经渐渐变得模糊的城市记忆。
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大厂校园：“驾驶”技术不过关者，想骑自行车没那么容易

无证驾驶机动车是交通
法规严厉禁止的行为，但如

今，无证驾驶自行车，也将在
南京六合区大厂地区的中学
中被禁止。昨天，交警十大队
首先对南化二中初一新生进
行了考试，通过的学生取得
了交管部门和学校共同核发
的“内部停车证”。

“这是什么行为？”昨
天上午，在大厂地区南化二
中校园广场上，坐在桌子后

面的交警十大队民警拿出
一摞照片，民警指着一张一

手打伞、单手骑车的照片询
问初一学生小王。“骑车应
该双手抓把，单手骑车很危
险！”小王同学很快辨认了
出来。“这张呢？”民警继续
发问。“停车不对。他不应该
将车子停在人行横道线线

上！”“好。通过！请进入下
一轮实际技能考试！”民警
宣布后，小王同学从旁边推
过自己的自行车，在宽仅30
厘米的车道上开始骑行。
“停车！”骑行30米后，站
在对面停车线的民警做出

停车手势。没想到，小王同学
太紧张了，一下子刹不住车。

“基本技能通过。但实际技能
没有完成，请到旁边等待补
考！”民警宣布结果。
“经过调查，80%左右的

中学生都是骑自行车上下
学！”交警十大队副大队长张
晓冬告诉记者，随着辖区机动

车车辆的逐渐增加，因为骑自
行车引致的碰擦事故也在不
断上升，而据分析，这些事故
的出现，或多或少跟骑车人员
的交通法规意识有一定关系。
为此，交管部门经过研究，决
定在辖区中学实施骑车 “准

入”制度，即，所有骑车上下学
的学生都必须经过交管部门组

织的“考试”，只有那些经过基
本技能考试、实际技能考试和
车况检查三关后，交管部门和
学校才为学生核发校园停车
证，学生才可凭证进出校园。对
于未能通过的学生，交管部门
将向其家长发函，对其子女骑

车实际情况及可能存在的危险
一一告知，并建议家长对其子
女进行训练车技或者改选其他

交通方式上下学。张晓冬表示，
他们在南化二中进行试点后，
将逐步在辖区中学全面推广。

,-/0 123

ABCDEF

9:;<=>?@AB

CD?EF?G;<HIJ

KLMNOPQ?RSL=

TUVW@ABCD?X?Y

ZY[?E\K]^?_`

[aL?EbW@Acde

f=ghijCOkl

mmno? pOqrst

u?pE:;<defvw

xOyz? {p|}L~

�?��_MO��� pE

:�hC��vw?��p

BpO��? pBpO�

:?=��UoD��

44456789:;/

这是张 在最后一篇
日记中写下的话语，也可以
说是她一生的精炼概括。从
她十几年前的笔记到这最
后一篇日记，我们读懂了张
的人生字典：奋斗。
今年已经72岁的张学

斌，仍然清楚地记得35年
前第一次见到张 时的那
一幕。1971年，初中毕业的
张 被分配到南京市房产
局当一名油漆工，张学斌当
时在局里负责宣传工作。
“在一次填表时，我一眼看

到张 写得一手漂亮字，心
里一动，决定让她做文书工
作，负责到各个工地上出黑
板报。”此后，张 又做起
了综合干事、秘书……从最
初初中文化的底子，到成为
南京住房公积金管理中心

的副主任，张 付出了常人
难以想象的努力。她拼命地
学习、再学习。现存的42本
笔记涉及金融、国债投资、
计算机、房地产等多个领
域，近150万字。
“妈妈平时难得按时

下班，常常是晚上八九点钟
才回来，为了不影响我和爸
爸休息，就早早睡下，等到
凌晨两三点钟悄悄爬起来
到书房看书。”张 的女儿
季洁回忆说。

翻开张 一本陈旧的笔
记本，上面记录着电脑键盘

每一个键的名称和作用。在
接触公积金这项工作之前，

张 还从来没摸过电脑。而
2004年12月，两次手术后

的张 ，参加了一次由专家
学者参与的公积金数据库会
议。会上，张 与专家们进行
了深入的研讨，并作了总结
性发言。会后，东南大学的一
位资深教授私下问道：“真
没想到张 主任这么专业，

是不是学微机出身的？”
即便第 6次开刀的时

候，她还参与了《南京市住
房公积金管理条例（草案）》
的制定。在她的直接领导和
参与下，先后建立和完善了
南京市住房基金管理及房

改金融业务网络系统，创设
了全市住房公积金单位台
账系统、住房公积金查询系
统，完成了会计电算化的认
定、验收以及各家银行计算
机系统联网工作……
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张 生前手握全市
200亿元住房公积金。在很
多投资商的眼里，这是一块
“极品唐僧肉”。但在她眼
里，这是南京市老百姓的血
汗钱，一分都不能动！
“2003年是中心刚刚

成立的时候，不仅面临着系
统升级、建章立制的重任，
更为头痛的是要限期收回
项目贷款。当时南京市项目
贷款规模高达8个多亿，其
中尤以郊县问题最为突出，
有部分贷款因为项目经营

不善面临流失的风险。”张
的同事陆世平回忆说，

“那个时候，我们去要钱常
常要看人的脸色，但张 不
这么认为，她总是一次次带
病上门催还，一门心思想要
把这个工作做好。有一次甚

至与某郊县领导拍起了桌
子：‘不还钱，我们就不

走！’没想到，经过一年多的艰
苦努力，到2003年底，8个多

亿的项目贷款全部收回来了。
作为主抓业务的副主任、

机关党支部书记，南京市住房
公积金管理中心 200亿元的
“血汗钱”掌握在张 的手中。
只要稍微松松手指，很有可能
立刻就会家财万贯，可她从来

没有那样做。她的侄儿想要买
房，按规定只能贷到 1万多
元，于是找她帮忙，她一边向他
说明各种规定，一边让他想方
设法向亲戚借一点。最后侄儿
还是按规定只贷了1万多元。

截至 2006年 5月底，南

京市住房公积金规模达到
200亿元，归集余额超过 105
亿元；通过发放住房公积金贷
款帮助 112078户家庭改善
了住房条件。截止到2006年
6月，南京市住房公积金累计
为全市廉租房建设提供了 2

亿多元资金支持，帮助近千户
“双特困家庭”（ÂÃÄÅN

Æ¡ÇÈÄÅNÆ）住上了廉
租房；通过发放项目贷款，累
计帮助 4万多户中低收入家
庭住上了经济适用房。

顶着压力，张 对任何人

都不开口子。一位同事有一次
问她：“这么多人找你，你都
挡着，不怕得罪人吗？”她说：
“住房公积金是百姓的钱，没
办法，我只好得罪人了。”
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翻着张 的日记，记者从
里面看到的所有语句都可以
用“坚强”这个词来代替。每
一个疗程的反应，她都在日记
本上做了详细的记录，她说，
这些东西以后可以留给别人。
从 2004年 4月查出患有胆

囊癌，到2006年6月，7次大
手术，无数次的化疗、放疗，她
从来没有流过一次眼泪。她认
为自己一定会好起来，一定会

再回到自己深爱的工作岗位。
“她一直说着，我还要再活

五年，奇迹是人创造的，我要创
造奇迹。”陆世平说，“记得最后
一次手术后，我还告诉她又闯过
了一关，很快就会好的……”
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这段话是张 抄在《病中
日记》扉页上的一段话，病中

的她一直坚持记日记，别人给
她发来的短信，有时她也会抄
下来。家人说，扉页上的这条短
信曾经深深打动了她，即使在
病中，她对家人的牵挂一点也
没有减少。

一颗、两颗、三颗……一共

724颗，这些幸运星是张 利
用在家休病家的时候一颗一颗
折出来的。最后一次手术前一
天，她把装满724颗幸运星的
大玻璃瓶送给了女儿，因为女
儿的生日是7月24日。“那一
天，妈妈把我叫到面前，'洁洁，

这也许是妈妈送给你的最后一
份生日礼物了，妈妈真想在那
一天送给你……”女儿季洁含
泪回忆道。然而，就是这样一个
小小的愿望，对于张 来说，也
成为了奢望。她知道，也许自己
活不到女儿生日的那一天了。

她要用这些幸运星，寄托对女
儿未来的祝福与牵挂。

2006年 5月 1日，是她和
丈夫季广新结婚 28个年头的
纪念日，她说，等她好了要买结
婚戒指，还要补拍婚纱照。可是
季广新怎么也没有想到，这竟

然是她留给自己最后的话语。
2006年6月17日，倾注着

张 无限心血的第三代公积金
管理系统即将运行，《南京住房
公积金条例》即将颁布之际，她
却带着深深的遗憾离开了人
世。她走了，可是她却守住了南

京市200亿元的公积金，没有
让老百姓的血汗钱流失一分！
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42本笔记本见证了她爱岗敬业为

民谋利的一生
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&'）第二届软博会刚刚落

幕，大家又关心起下届的软博
会。南京市副市长许慧玲向记
者透露，第三届软博会将更具
参与性和互动性，绝对会更胜
一筹！

许慧玲昨天透露，第三届
中国（()）国际软件产品博

览会将于明年 9月初盛大开
幕，届时规模适当扩大，更加
突出企业主体，彰显地域特
色。“第三届软博会将继续举
办高层次软件人才交流会，为

软件企业和软件人才之间建
立桥梁和纽带，形成‘六朝古

都藏厚蕴，软件名城聚精英’
的氛围。”许慧玲特别强调，
明年的软博会将增加展会的
互动参与和趣味性。

另外，在前两届的基础

上，第三届软博会将探索新
的市场化运作模式和机制，
欢迎国内外政府、机构和著
名企业依托软博会的平台，
举办各类产品交易和服务推
荐会、软件版权贸易和外包
业务发布会等。


